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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Morena pedirá a SEP regreso de Escuelas de Tiempo Completo 
Comisión de Educación de la Cámara de Diputados propondrá a titular de la SEP usar 
remanentes de Hacienda para fondearlas 

 
Invasión arroja a 10 millones de sus hogares 
Conflicto en Ucrania 

 
Inicia AIFA con contratos opacos y sospechosos 
Asignan obras por “dedazo” militar y sin licitar 

 
Arrancan hoy el AIFA con sistemas para anular narco, trata y robos 
Megaobra. “En este aeropuerto será muy complicado que se den actos irregulares” como 
trafico de droga, personas, divisas y mercancías, además de violación al equipaje, de acuerdo 
con un documento interno 

 
Se inaugura hoy el AIFA en el plazo y costo prometidos 
Construirlo llevó 2 años y medio, con gasto de 75 mil mdp 

 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

López Obrador inaugura hoy el AIFA, obra emblemática del 
sexenio  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/21/politica/007n1pol 
Luego de dos años y medio de haber empezado la construcción, hoy se 
inaugura el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el estado de 
México, obra emblemática y un logro importante del gobierno federal que 
marca un nuevo rumbo en la conectividad aérea del país y que ayudará al 
sector para incrementar sus operaciones. La nueva terminal aérea de 
pasajeros –con un costo de 75 mil millones de pesos, de acuerdo con el 
Ejecutivo– generó 162 mil empleos en los 880 días que ha durado su 
edificación, bajo el control, dirección y supervisión de 195 ingenieros de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
 
Resolverá Corte en abril Ley eléctrica de AMLO 
https://www.reforma.com/resolvera-corte-en-abril-ley-electrica-de-amlo/ar2371059 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá en abril si 
invalida o deja en pie la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) 
impulsada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que da 
preferencia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre las empresas 
privadas y que contiene varios de los cambios que ahora se busca incluir en 
la Constitución. El Pleno de la Corte acordó este jueves incluir en su lista para 
sesión una acción de inconstitucionalidad de senadores de Oposición 
contra la reforma a la LIE, seguida por controversias presentadas por la 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Gobierno de 
Colima. 
 
Morena pedirá a SEP regreso de Escuelas de Tiempo Completo 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-pedira-sep-regreso-de-escuelas-de-
tiempo-completo 
A pesar de que los coordinadores parlamentarios de Morena, Ignacio Mier, y 
de los aliados PT y PVEM en la Cámara de Diputados, Alberto Anaya y Carlos 
Puente, han evitado pronunciarse con respecto a la cancelación del 
programa de Escuelas de Tiempo Completo (ETC), en la Comisión de 
Educación los legis- ladores de esas tres bancadas determinaron unirse a la 
oposición en el sentido de apoyar la recuperación de esta estrategia. 
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Así, en la reunión de mañana, los diputados se unirán en una sola voz para 
convencer a la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, para que las 
ETC regresen, aseguró a EL UNIVERSAL la diputada Flora Tania Cruz, 
presidenta de esa comisión, en representación de los 40 integrantes. 
 
Aprueban en el Senado reformas contra la violencia laboral 
https://www.jornada.com.mx/2022/03/21/politica/014n2pol 
Elí César Cervantes, senador de Morena, manifestó que por unanimidad se 
aprobaron reformas a la Ley Federal del Trabajo para establecer como 
violencia laboral las acciones, comportamientos, prácticas o amenazas para 
intimidar, excluir, opacar, amedrentar o consumir emocional o 
intelectualmente a la persona trabajadora; también se prohíbe a los 
empleadores llevar a cabo actos de violencia laboral o tolerarlos. 
Asimismo, explicó, se catalogan como delitos contra la administración de 
justicia los cometidos por servidores públicos al obligar a una persona a 
renunciar a su cargo o empleo para evitar responder a acusaciones de 
acoso, hostigamiento u ocultar violaciones a la Ley Federal del Trabajo. 
 
Urgen a nuevas estrategias de seguridad; trabajo legislativo 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/urgen-a-nuevas-estrategias-de-seguridad-trabajo-
legislativo/1505133 
El Senado y la Fiscalía General de la República (FGR) trabajarán de manera 
conjunta para ajustar las leyes que permitan disminuir los 32 millones de 
delitos que se cometen cada año en México, que comienzan con los asaltos 
a tiendas y en transportes, y se transforman en crimen organizado; “los 
grandes delitos no salen de la nada salen de la impunidad de los pequeños 
delitos”, precisó la Fiscalía.  
 
Corte admite controversia contra resolución del INE sobre 
propaganda de revocación 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revocacion-de-mandato-corte-admite-
controversia-contra-resolucion-del-ine-sobre-propaganda 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite una 
controversia constitucional presentada el pasado 3 de marzo por el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, en contra de la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) por la 
que solicitó el retiro de propaganda gubernamental, durante el proceso de 
revocación de mandato.  
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Así lo informó Gutiérrez Luna a través de un comunicado, en el que sostuvo 
que la Comisión de Quejas y Denuncias del INE interpretó de manera 
errónea el concepto de "propaganda gubernamental" en el proceso de 
revocación de mandato, lo que la llevó a imponer la sanciones "sin sustento 
legal". 
 
¿En qué consiste y por qué hay conflicto entre Gertz Manero, 
Sánchez Cordero y Julio Scherer? 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/julio-scherer-en-que-consiste-su-conflicto-con-
gertz-manero-y-sanchez-cordero 
La edición de este domingo del semanario Proceso publicó en su portada 
una carta de Julio Scherer Ibarra, exconsejero Jurídico de la Presidencia, en 
la que acusa a la exsecretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y al 
fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, de dirigir una 
ofensiva en su contra. La disputa no es nueva, desde los primeros meses de 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se supo de las 
diferencias que existían entre Scherer y Sánchez Cordero, siendo que 
incluso la hoy senadora lo aceptó en repetidas ocasiones. 
 
Inicia AIFA con contratos opacos y sospechosos 
https://www.reforma.com/inicia-aifa-con-contratos-opacos-y-sospechosos/ar2371051?v=2 
Por fin el nuevo Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles (AIFA) hoy 
toma vuelo pero con turbulencias por su opacidad, contratos sin licitar, 
empresas de reciente creación con adjudicaciones multimillonarias, 
proveedores vinculados a factureros e incluso contratistas con 
antecedentes de corrupción. Y además de todo esto, no se terminaron los 
accesos y la llegada a la terminal será un tormento para los viajeros. 
 
INE anuncia 239 foros de debate por revocación de mandato 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-anuncia-239-foros-de-debate-por-revocacion-
de-mandato/1505082 
El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova, anunció la realización de 239 foros de consulta sobre la revocación 
de mandato, de los cuales tres son nacionales, 13 regionales, 14 estatales y el 
resto a nivel distrital. “Se trata de un esfuerzo de comunicación sin 
precedentes y desde hoy te invito a seguir estos foros y a participar de la 
discusión pública sobre este tema.  
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Esta es sólo una de las acciones de promoción de la participación ciudadana 
que está llevando a cabo el Instituto Nacional Electoral en todo el país”, dijo 
el consejero presidente del INE. 
 
INE y TEPJF no aplicarán decreto sobre propaganda en 
revocación; sería delito, dicen  
https://www.milenio.com/politica/ine-tepjf-aplicaran-decreto-propaganda-revocacion 
El decreto de interpretación de propaganda gubernamental no es una ley 
vinculante para los órganos jurisdiccionales, mucho menos si va por encima 
de al menos dos artículos de la Constitución, por lo que ni el Instituto 
Nacional Electoral (INE) ni el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) prevén aplicarlo para la revocación de mandato o las 
campañas que están por iniciar, pues de hacerlo, estarían cometiendo un 
delito. Este decreto logrado por la mayoría de Morena sirvió para la foto y se 
quedará en el cajón por lo menos un año. Funcionarios de primer nivel al 
interior del INE y del TEPJF, así como expertos constitucionales, detallaron 
a MILENIO que el decreto no es aplicable por ninguna vía legal, pues a este 
nivel del proceso de revocación y de elecciones en seis estados, resulta 
doblemente inconstitucional. 
 
Ayudan subsidios en gasolinas a quien gana más 
https://www.reforma.com/ayudan-subsidios-en-gasolinas-a-quien-gana-
mas/ar2370975?v=4 
El estímulo fiscal complementario que aplica el Gobierno federal para evitar 
que las gasolinas y diesel se encarezcan, beneficia al 65.2 por ciento de las 
personas que perciben mayores ingresos en el País y sólo al 8 por ciento de 
los que ganan menos, ampliando con ello las desigualdades. De acuerdo 
con datos de la Secretaría de Hacienda, los estímulos que se aplican ayudan 
más al 65.2 por ciento de los hogares pertenecientes a los últimos tres 
deciles de ingresos más elevados del País, es decir, aquellos con ingresos 
mensuales de 20 mil 200 a 54 mil 400 pesos, aproximadamente. 
 
CDMX destinará 200 mdp para agua en Iztacalco 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx-destinara-200-mdp-para-agua-en-
iztacalco 
El Gobierno de la Ciudad de México destinará este año 200 millones de 
pesos para la red de agua potable y drenaje en la alcaldía Iztacalco,  
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principalmente en las colonias Agrícola Oriental, Pantitlán, Zapata Vela, 
Campamento 2 de Octubre y Ramos Millán. 
“Hemos destinado mucho recurso para algunas zonas de Iztapalapa, de 
Gustavo A. Madero, para la población; pero ahora, este año, vamos a destinar 
más recurso justamente a las alcaldías que históricamente no han tenido 
tantos recursos. 
 
Congresista de EU pide investigar si México viola compromisos 
del T-MEC  
https://www.milenio.com/negocios/congresista-eu-pide-investigar-cumplimiento-mexico-
t-mec 
El congresista Clay Higgins solicitó al Comité de Supervisión y Reforma de 
la Cámara de Representantes una investigación sobre el cumplimiento de 
México en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
De acuerdo con el republicano, se estima que están en riesgo alrededor de 
20 mil millones de dólares en activos energéticos estadunidenses 
relacionados con las acciones del gobierno mexicano. En noviembre del año 
pasado a 39 legisladores del país norteamericanos ya habían manifestado 
su preocupación sobre una posible violación de la parte mexicana al tratado 
trilateral. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-jaloneo-por-la-
suspension-del-uso-del-cubrebocas 
El pasado miércoles le informamos que, por órdenes del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, un grupo de expertos encargados del manejo de la 
pandemia analiza la posibilidad de que se deje de usar cubrebocas. Nos 
recuerdan que Ruy López Ridaura, director general del Centro de 
Programas Preventivos y Control de Enfermedades de la Secretaría de 
Salud, informó al salir de Palacio Nacional que el pasado jueves se podría 
fijar una postura sobre la suspensión o no del uso del cubrebocas para que 
toda la ciudadanía la conociera. Sin embargo, pasó el jueves, el viernes, el 
sábado y el domingo y no hubo ningún detalle de esta información. Nos 
dicen que dentro de la Secretaría de Salud hay un grupo que se opone a que 
se suspenda el uso de este accesorio, aunque algunos otros señalan que es 
momento de que se deje de usar, al menos, en espacios abiertos. El jaloneo 
sigue y quizá este martes durante la conferencia mañanera del presidente 
se podría realizar un anuncio, y será entonces, cuando se vea qué ala dentro 
de la Secretaría de Salud ganó el debate. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-03-21/op223285 
¡AHHH, llegó la primavera! Las jacarandas florecen, los pajaritos cantan, el 
sol brilla y el Presidente está feliz, feliz, feliz, porque hoy se inaugura su 
ansiado aeropuerto. Y eso es lo que importa: que Andrés Manuel López 
Obrador esté contento. 
PORQUE de eso se trata este gobierno: de lo que el Presidente quiera, de lo 
que el Presidente diga, de lo que el Presidente crea. ¿Resultados? Esas son 
extravagancias burguesas, lo realmente importante es cuidar la imagen, el 
estado de ánimo y la popularidad del jefe del Ejecutivo. 
EL PRESIDENTE es como un sol: todo gira en torno a él. El Parlamento 
Europeo pide respeto a la prensa, "es que me atacan"; hacen falta quimios 
para los niños, "están en mi contra"; el subsidio a la gasolina es insostenible, 
"yo prometí que no habría aumentos"; el Tren Maya es un ecocidio, "no, yo 
dije que no se talará ni un árbol"; la economía está muy mal, "yo tengo otros 
datos". 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1317 
Que ayer levantaron la mano dos aspirantes más para relevar a Andrés 
Manuel López Obrador en la Presidencia de la República, pues Antonio 
Pérez Garibay, papá del piloto Checo Pérez, reveló que “lo intentará con 
todo", acompañado de la premisa “primero los pobres”, la bandera usada 
por el propio tabasqueño para llegar al cargo. En tanto, la diputada Patricia 
Armendáriz también se dijo capaz de “llenar los zapatos” del mandatario, 
aunque ella ensalzó el discurso feminista y las aportaciones de la parte 
empresarial que conforma la 4T. Anotado: dos corcholatas más. 
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
El aeropuerto chafa del gobierno chafa 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/el-aeropuerto-chafa-del-gobierno-chafa 
Hoy se inaugura un aeropuerto tan chafa que las aerolíneas no lo quieren 
usar, los pasajeros no pueden llegar y los comercios no se quieren instalar 
ahí. No están terminadas la pista central, la torre de control, la terminal de 
pasajeros, las plataformas, las vías de acceso, el área de aduanas, la zona de 
catering ni el hotel. El aeropuerto General Felipe Ángeles no ha recibido la 
certificación de seguridad que exigen los vuelos de las principales aerolíneas 
del mundo y tuvo que gestionar con la dictadura venezolana que les mande 
un avión a la quincena para poder presumir la categoría de “aeropuerto 
internacional”. 
 
Mario Maldonado 
El pleito entre Gertz y Scherer (III) 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-pleito-entre-gertz-y-
scherer-iii 
Cuando Julio Scherer supo que el fiscal Alejandro Gertz Manero tenía la 
intención de incluirlo en una serie de denuncias y carpetas de investigación 
relacionadas con un grupo de abogados y empresas, fue a hablar con 
Andrés Manuel López Obrador. “Me voy a defender de las acusaciones, estoy 
preparando una respuesta en Proceso”, le dijo al Presidente, quien le pidió 
calma y le sugirió no ir por la vía mediática. Fue entonces que entró en 
escena el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien intercedió 
por Scherer e intentó evitar el pleito de dimensiones estratosféricas entre 
dos pesos pesados, uno muy cercano al Presidente (su exconsejero Jurídico) 
y otro a quien AMLO le ha confiado su tranquilidad jurídica hasta el final de 
su gobierno y, más importante, durante la primera mitad del siguiente: el 
fiscal Gertz. 
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Salvador García Soto 
Ahora viene Dos Bocas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ahora-viene-dos-bocas 
Con la inauguración oficial, este lunes del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles —cuyo funcionamiento y despegue aún son una incógnita por la 
escasez de vuelos, la ausencia de líneas internacionales y la falta de las 
vialidades rápidas de acceso a la nueva terminal aérea—, las baterías del 
presidente López Obrador y de la 4T se enfocarán en la siguiente obra 
faraónica del sexenio a la que le pusieron plazo perentorio, la refinería de 
Dos Bocas, que trabaja a marchas muy forzadas para tratar de lograr algo 
que hoy parece imposible: que el complejo refinador esté terminado para 
ser inaugurado el 1 junio de este año, según se comprometió el presidente. 
 
Héctor de Mauleon 
Así mataron al alcalde de Aguililla 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/asi-mataron-al-alcalde-de-
aguililla 
Los tiros se escucharon entre las 16:00 y las 16:10. Primero fueron dos. Luego 
de una pausa, se escuchó un tercero. A esa hora, varias personas transitaban 
por la calle Benjamín Ruiz, a la altura de la cancha de futbol, en el municipio 
de Aguililla, Michoacán. Un testigo se asomó a la calle al oír los tiros. Vio 
pasar una motocicleta de color negro con rojo, que tenía arriba del faro la 
palabra “Honda” y un escudo nacional de color dorado. El testigo vio que a 
bordo de la moto iban dos sujetos. Uno chaparro y robusto, con pantalón de 
mezclilla y playera azul. El otro, alto, moreno claro, con el cabello corto, tipo 
militar. Se perdieron rumbo a la calle Progreso. 
 
Sergio Sarmiento 
Ojo cuadrado  
https://www.reforma.com/ojo-cuadrado-2022-03-21/op223287 
"En tres años estará funcionando -me canso ganso-, además del actual, el 
nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, con dos pistas adicionales, en 
Santa Lucía". Andrés Manuel López Obrador, 1.12.18 
ENSENADA.- "Se van a quedar con el ojo cuadrado", dijo la jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, sobre los críticos del AIFA que 
hoy inaugurará el presidente López Obrador.  
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"Yo los invito a que visiten el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que 
con sus propios ojos se den cuenta de lo magnánimo de esa obra, lo 
impresionante, lo que costó, el tiempo que se llevó". 
 
Carlos Marín 
Prostituyen la legalidad  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/prostituyen-la-legalidad 
Con eso de que las mayorías morenista y moreniana en el Congreso 
pergeñaron un decreto para violar la Constitución, el dirigente nacional de 
Morena, Mario Delgado, se coló entre quienes gozan de la ilegal licencia para 
propagandear: los servidores públicos y los gobernantes. 
No siendo parte de unos ni otros, lanzó en radio y televisión este mensaje: 
“En el 2018 te decidiste y gracias a ti inició la cuarta transformación. En este 
mes de abril, México y ya sabes quién te necesitan. Si quieres que sigan las 
pensiones, las becas, los aumentos al salario mínimo y el combate a la 
corrupción, no lo dejes solo, no permitas que regresen los gobiernos 
neoliberales que quieren robarte estos apoyos. Ya no es como antes, ahora 
el pueblo manda, está en tus manos que siga la transformación (en el video 
se le ve sonriente, con el Palacio Nacional a sus espaldas). 
 
Raymundo Riva Palacio 
La denuncia de Scherer  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/21/la-denuncia-
de-scherer/ 
Las cañerías que conectan con el despacho del presidente Andrés Manuel 
López Obrador han quedado al descubierto. Julio Scherer, que por más de 
20 años estuvo al lado del presidente, ayudándolo legalmente, arropándolo 
a él y a sus hijos en todo lo que necesitaran, y que renunció a finales de 
agosto inconforme porque López Obrador, molesto por los señalamientos 
de corrupción en su contra le estaba quitando el enorme poder político que 
le dio durante la primera parte del sexenio, detonó una bomba este fin de 
semana. En un artículo en Proceso denunció al fiscal general y a la 
exsecretaria de Gobernación de presuntos delitos de uso indebido del 
servicio público, abuso de poder, tráfico de influencias y omisión de 
responsabilidades, acusándolos de persecución en su contra. 
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Martha Anaya 
Dónde está México realmente 
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/21/donde-esta-mexico-realmente-
388756.html 
Ambigüedad. Esa es la palabra que define actualmente la posición de 
México frente a la invasión de Rusia a Ucrania. 
Y esa “ambigüedad” deriva, por un lado, de una posición firme de la 
cancillería mexicana en los organismos internacionales, frente a las 
declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador en sus 
mañaneras. 
Así lo ven, lo “leen”, lo advierten, diplomáticos acreditados en nuestro país —
el tema es comidilla cotidiana entre ellos— y mandatarios de otros países. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/21/opinion/012o1pol 
La detonación mediática y política realizada este fin de semana por Julio 
Scherer Ibarra busca impactar en lo inmediato dos hechos judiciales 
altamente relevantes para el interés del ex consejero jurídico de la 
Presidencia de la República: la sesión de la Corte el próximo 18, cuando 
resolverá previsiblemente en contra del fiscal general de la República, 
Alejandro Gertz Manero, en cuanto al afrentoso caso relacionado con la 
pareja y la hijastra de su fallecido hermano Federico, y la audiencia ante un 
juez, pospuesta del 8 de este mes al 7 del próximo, que decidirá la suerte de 
cuatro abogados relacionados con Scherer, a los que se acusa de extorsionar 
a políticos y empresarios, en un expediente que podría alcanzar al ex 
consejero. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/21/opinion/010o1eco 
En la página 111 del libro La cancelación. El pecado original de AMLO, su 
autor, el ingeniero Javier Jiménez Espriú, narra una reunión que tuvo con el 
empresario Carlos Slim, en la que también estuvo presente su hijo Marco 
Antonio, quien tiene a su cargo Grupo Inbursa. El tema fue el aeropuerto de 
Texcoco. Ya en esos días, Andrés Manuel López Obrador era objeto de una 
andanada de ataques por la cancelación.  
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Slim propuso que la obra quedara en manos del sector privado, pero 
reconoció que no sería posible terminarla en 2024, como era interés del 
Presidente. Trató otro tema: si se construía el aeropuerto de Texcoco, iba a 
quedar vacante la superficie que hoy ocupa el Benito Juárez, que es mayor 
a Ciudad Universitaria. La idea era urbanizarla y venderla. No prosperó la 
idea. Andrés Manuel se mantuvo firme en el Felipe Ángeles, que hoy 
emprende el vuelo. Dos negocios fabulosos, el aeropuerto de Texcoco y el 
sueño inmobiliario, se fueron a pique. Es de lectura necesaria el libro del ex 
secretario de Comunicaciones, Jiménez Espriú, porque jugó un papel 
estelar en ese cargo. 
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Buscan dotar de los derechos agrarios a las mujeres de las 
comunidades de Papantla  
https://noreste.net/buscan-dotar-de-los-derechos-agrarios-a-las-mujeres-de-las-
comunidades-de-papantla/ 
Veracruz, Papantla. - La Secretaría Técnica del Registro Agrario Nacional 
delegación Veracruz, tuvo una participación en el foro del Decenio 
Internacional de las Lenguas Indígenas, Desafíos de las Mujeres Indígenas 
en los Derechos Agrarios, misma que se realizó dentro de la programación 
del festival de Cumbre Tajín 2022, donde participación diversas 
dependencias de gobierno federal y estatal. Así mismo apuntó que para 
garantizar los derechos agrarios principalmente con las mujeres, se está 
trabajando de manera directa con las dependencias de INMUJERES, 
Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, Instituto Veracruzano de 
Asuntos Indígenas y con la Procuraduría Agraria, que es un área homóloga 
del Registro Agrario Nacional, Ayuntamientos y comisariados ejidales, pues 
se busca ir tejiendo estrategias para acercarse a los sujetos agrarios. 
 
Nuevos directivos en Unión Miramar 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/nuevos-directivos-en-union-miramar/399811/ 
Chiapas. - El ejido Unión Miramar, comunidad que en fechas recientes sufrió 
de incomunicación al ser bloqueado el acceso hacia la comunidad por un 
conflicto existente entre otras comunidades y transportistas, realizó en 
sesión de asamblea el cambio de Mesa Directiva para el periodo 2022-2025, 
siendo electo Noé López Ramírez quien estará a cargo de las gestiones y la 
representación de los intereses de esta comunidad ubicada en la zona rural 
de Tapachula.  El compromiso de la nueva directiva es el de trabajar con 
buena organización y liderazgo en el ejido Unión Miramar, lo que deberá 
traducirse en beneficio para todos los ejidatarios y avecindados, esto tras la 
convocatoria a la asamblea de elección en la que fueron apoyados por la 
Procuraduría Agraria que con la presencia de su representante certificó y 
avaló el evento. 
 
 
 
 

https://noreste.net/buscan-dotar-de-los-derechos-agrarios-a-las-mujeres-de-las-comunidades-de-papantla/
https://noreste.net/buscan-dotar-de-los-derechos-agrarios-a-las-mujeres-de-las-comunidades-de-papantla/
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/nuevos-directivos-en-union-miramar/399811/


 

 

 

 
Arrecian las protestas contra el «magno megaproyecto de 
despojo» y AMLO supervisa obras del interoceánico 
https://pagina3.mx/2022/03/arrecian-las-protestas-contra-el-magno-megaproyecto-de-
despojo-y-amlo-supervisa-obras-del-interoceanico/ 
Oaxaca. - Con más bloqueos y la toma del palacio municipal de Juchitán se 
realizó el segundo día de gira del presidente Andrés Manuel López Obrador 
por el Istmo de Tehuantepec donde supervisó obras de su “magno 
megaproyecto de despojo”. Mencionaron que “esta visita, a casi cuatro años 
de la puesta en marcha de este megaproyecto, se da en un panorama de 
conflictividad social en la región, producto del teje y maneje realizado por 
los que hoy se presentan como los elegidos de llevar a cabo la Cuarta 
Transformación en el Istmo”. Citaron las irregularidades como “lo sucedido 
en la comunidad de Ixtaltepec, en donde el delegado en Oaxaca de la 
Procuraduría Agraria, Gonzalo Villalobos López, y la residente en 
Tehuantepec, Lila Rodríguez Villanueva, han avalado el cambio irregular de 
la mesa directiva del Ejido, para beneficiar la instalación del Parque 
Industrial que se tiene proyectado en la comunidad. 
(Se puede encontrar en 2 portales distintos) 
 
Mientras AMLO supervisa el proyecto Interoceánico se 
incrementan las protestas que han sido desatendidas por 
Murat 
https://pagina3.mx/2022/03/mientras-amlo-supervisa-el-proyecto-interoceanico-se-
incrementan-las-protestas-que-han-sido-desatendidas-por-murat/ 
Oaxaca. - Mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador inició su gira 
28 en territorio de Oaxaca para supervisar los trabajos del Tren Interoceánico 
y los avances en Parques Industriales, las protestas en el Istmo de 
Tehuantepec no cesan como el bloqueo en la carretera Tuxtepec-
Palomares; la toma de la Procuraduría Agraria en Matías Romero y la 
quema de un autobús del sindicato petrolero por un conflicto electoral. Lo 
que no se informo es que las oficinas de la Procuraduría Agraria en Matías 
Romero fueron tomadas y clausuradas, este viernes 18 de marzo, por 
habitantes de San Juan Guichicovi para exigir la renuncia del residente de 
esta oficina, Ignacio Martínez Calderón y los visitadores agrarios. 
(Se puede encontrar en 5 portales distintos) 
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Tráfico de tierras en Yucatán: Autoridades, políticos e 
inversionistas de Mérida, detrás de operación ilegal 
https://www.yucatan.com.mx/central-9/2022/3/19/trafico-de-tierras-en-yucatan-
empresarios-de-merida-detras-de-operacion-ilegal-307931.html 
Yucatán, Mérida. - Una reciente sentencia emitida por el Tribunal Superior 
Agrario del Distrito 34, con sede en Mérida, puso al descubierto una 
escandalosa operación ilegal hecha para apropiarse de grandes y valiosas 
extensiones de tierras del ejido de Seyé, orquestada por inversionistas de 
Mérida y dirigentes ejidales, algunos muy vinculados al partido Morena. 
En el caso de Seyé, estos inversionistas, 18 en total, plenamente identificados 
en la sentencia del Tribunal y en reportes recogidos por reporteros de 
Central 9, la Unidad de Investigación Periodística de Grupo Megamedia, 
simularon la celebración de asambleas ejidales en 2015 para apropiarse 
ilegalmente de tierras, en contubernio con dirigentes del ejido y de 
empleados de la Procuraduría Agraria y del Registro Agrario Nacional 
(RAN). Funcionarios de esta dependencia, por ejemplo, inscribieron las actas 
de esas asambleas, para darles carácter legal, no obstante que sabían que 
eran disfrazadas. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Fracasa desarrollo urbano y reactivación económica en 7 
municipios aledaños a AIFA  
https://www.cronica.com.mx/nacional/fracasa-desarrollo-urbano-reactivacion-economica-
7-municipios-aledanos-aifa.html 
Estado de México. - San Miguel Xaltocan no es el pueblo próspero 
proclamado por el Gobierno Federal cuando comenzó la planeación y debió 
convencerse a decenas de campesinos de vender más de 600 hectáreas de 
terreno, necesarias para la obra. “Las pagaron muy bajo: a 300 pesos el 
metro cuadrado, cuando valía más de mil, por el uso que les iban a dar y 
porque las tierras eran productivas: ningún año se había dejado de sembrar 
maíz, avena, alfalfa, trigo. ¿Qué se hacía? Ellos amenazaban: ‘si no quieren, 
se las vamos a expropiar’. Por eso la gente cedió, y también por la ansiedad 
del dinero y porque el gobierno prometió muchas cosas positivas”, cuenta 
Félix, auxiliar ejidal desde diciembre pasado.  
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La Secretaría de la Defensa Nacional, según el testimonio de habitantes, se 
apropió de otras 128 hectáreas comunales, las cuales habían sido disputadas 
durante décadas por diversas familias y carecían de certeza jurídica. En 
meses recientes, ha solicitado a los ejidatarios la cesión de otros siete metros 
a partir de la barda perimetral del AIFA, para realizar labores de vigilancia. 
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